

## Le poison de la guerre. Analyse de la mobilisation transnationale pour les victimes de l'agent orange.

### *The poison of war. Analysis of the transnational mobilisation fo agent orange victims*

Entre 1961 et 1971, pendant la Guerre du Vietnam, les forces militaires américaines déversent le désherbant à base de dioxine « Agent Orange » (AO) sur le territoire sud-vietnamien. Fortement tératogène et cancérigène, les retombées de ce produit rendent les terres infertiles, continuent de causer de nombreuses pathologies et malformations chez les personnes affectées par les épandages de manière plus ou moins directe, ainsi que sur leur descendance, et ce des décennies après la fin de la guerre. Les revendications des victimes vietnamiennes de l'AO afin d'obtenir reconnaissance et dédommagements au cours des 40 dernières années ont été reçues de manière inégales par les autorités politiques américaines. Cette recherche s'intéresse à la manière dont des militants pour la cause de ces victimes pérennisent leurs revendications principales sur le temps long et au niveau transnational.

*Between 1961 and 1971, during the Vietnam War, the American armed forces spilled the dioxine-based herbicide called "Agent Orange" (AO) on the South Vietnamese territory. Decades after the end of the war, the highly teratogenic and carcinogenic chemical fallouts make lands infertile and cause numerous pathologies and handicaps among persons affected by the spreading (whether directly or not), as well as their descendants. Vietnamese victims' revendications in order to obtain recognition and indemnification have been unequally received by the American government in the last 40 years. We will, in this work, assess the way militants acting on behalf of victims sustain the latter's revendication over the long run in the transnational level.*

**Doctorant**  
*PhD Researcher*

Anne NGUYEN

**Financement**  
*Funding*

-

**Durée du projet**  
*Period*

2015-2020